

de la loi, l'empereur de l'Alace-Lorraine. Les députés de ces provinces, qui se sont déclarés contre les donations faites à l'Université de Strasbourg et aux autres établissements d'éducation des provinces, parce que elles étaient faites dans l'intérêt de l'empereur et non dans celui des provinces. Bismarck a répondu que pour le bien de l'Alace-Lorraine, les intérêts de l'Université n'étaient pas pour la hiérarchie de l'empereur, mais pour celle de l'Empereur. Ses idées à l'égard de l'Alace-Lorraine étaient tout à fait différentes d'Aloss-Lorraine ou de Strasbourg. Il a déclaré que l'empereur devait disposer la paix de l'Alace-Lorraine, pas l'empereur, pas ministres plus rigoureux devraient peut-être être nommés pour les écoles. Sa conduite est dirigée par l'intérêt impérial, et si les menaces, ni les reproches ne l'empêchent de suivre sa route. L'existence d'éléments auxquels on puisse avoir confiance doit d'être prouvé avant que tout progrès soit possible. Mais il attend plus de discernement de la part de la génération qui

Berlin, 6 décembre. — Bismarck, dans le cours de sa réponse à M. Windberg, a dit : « Je sais de très-bonne source que Napoléon a été poussé à la guerre contre sa volonté par l'influence jesuïtique. Il a lutte pour résister contre cette influence. Il était déterminé à la paix, mais à la fin il a été vaincu par les personnes qui représentent à Vaticain ».

Le Vatican. — Berlin, 3 décembre. — Le gouvernement prussien a adressé un circulaire aux autorités provinciales leur donnant l'ordre formel de prévenir le peuple contre les fausses insinuations des agents d'émission bresiliens, et disant que les émigrés qui étaient partie reviennent en Allemagne dans l'état le plus méridional.

Berlin, 4 décembre. — Des députés de l'Alsace et Lorraine ont envoyé leur démission comme membres du comité de la loi d'emprunt pour leur pays. Dans le cours du débat, M. Jourg, membre du parti clérical, a parlé violemment contre la politique étrangère de

Bismarck, disant que la Russie se tentait tenue à l'écart, le chanceux lairait faire un sauto dans la cause sans s'entamer d'intervention en Espagne. Bismarck a répondu énergiquement et a nié que les représentants fédéraux ne protégeraient pas également les droits des divers Etats. Il n'a jamais eu pensée d'une intervention en Espagne. Lorsqu'il a su le meurtre de Sidi, il a dit lui-même qu'une telle chose n'aurait pas arrivé à un citoyen anglais, français ou allemand, et a rappelé les humiliations auxquelles les Allemands étaient autrefois soumis. — « Les Espagnols », a-t-il déclaré, « sont des hommes insatiables. Le seul moyen d'aider l'Espagne était de reconnaître les éléments qui, dans ce pays, étaient disposés à rebâtir l'ordre public. Se référant à une assertion de Jorg concernant Kullmann, Bismarck l'a mise. Kullmann lui a dit qu'il avait vu le tour à causer des lois de l'Eglise et parce qu'il insultait son parti, c'est-à-dire le ultramontains. Il y avait une grande agitation. lorsque le chancelier hier dit aux ultramontains : « Kullmann vous appartiennent, » la Chambre applaudissait. Les ultramontains laissaient échapper une exclamation méprisante; Bismarck leur répondit qu'il la connaissait, mais qu'il était trop pour la relever.

Londres, 5 décembre. — Le correspondant du *Daily News* à Berlin télegraphie que le débat a continué jusqu'à une heure avancée de la nuit au milieu de la plus grande agitation. Les journaux de soir ont déploré des extraits dans la nuit. — On dit que les députés de l'Alsace-Lorraine étaient si irrités du discours de Bismarck d'aujourd'hui qu'ils voulaient quitter le Reichstag et Berlin, mais leurs amis les ont dissuadés.

Berlin, 10 décembre. — Le procès du comte d'Arnim a été repris aujourd'hui. On a lu le rapport du prince Hohenlohe, ambassadeur d'Allemagne à Paris, sur les documents manquants à la légation ainsi que la correspondance du comte d'Arnim avec le général Manteuffel et avec l'ambassadeur suédois, qui se sont tous deux à ce qu'il résulte de l'intermédiaire des son fils, et un autre rapport du prince disant que le nombre des documents manquants est de trente-six. Ces documents n'ont rapport aux soldats déserteraux, aux mauvais traitements auxquels étaient soumis les sujets allemands et les violations de la frontière. L'interrogatoire a été répété. Le comte reconnaît les documents qui ont été lus. Il a dit dans sa première déclaration que certains papiers qu'il s'étaient appropriés étaient à l'étranger. Ensuite il a déclaré qu'il avait été obligé de faire ces emplettes pour le profit de mettre à part quelques documents qu'il considérait comme sa propriété privée et dont le contenu se semblait pas à ne pouvoir être communiqué à de tierces personnes. Comme depuis le mois de juillet il avait été désigné comme émissaire de l'empereur, il avait mis ces papiers en lieu sûr, au-delà de la frontière prussienne. On continue la lecture des papiers, le rapport du général Manteuffel au sujet de la conversation de M. d'Arnim avec M. de Saint-Vallier et le rapport du comte d'Arnim sur la réception des instructions de Manteuffel. On lit le rapport qui concerne la lecture des documents au général qui avait été la première partie du conflit. Parmi les documents de la 2^e classe, le plus important est la réponse au comte d'Arnim propos de son rapport sur la conduite d'un ambassadeur allemand. La réponse dans laquelle Bismarck reproche au comte de n'avoir de sois qu'une connaissance défectueuse. L'accusé a déclaré à la Cour qu'il avait été gravement offensé de cette dépréciation, parce qu'il mettait en question son attachement à l'empereur. La Cour a accordé à la partie la comparaison du professeur Lewis, par lequel il résulte que M. d'Arnim est apparu dans une situation extrêmement préoccupante et ont témoigné sur la manière dont les affaires étaient conduites à l'ambassade de Paris. Le comte Wiesdien, conseil de l'ambassadeur a dit que les archives étaient conservées lorsqu'elles ont été remises à M. d'Arnim, tandis qu'un autre attaché a déposé qu'il n'était pas impossible que déjà alors quelques documents eussent disparu.

Berlin, 13 décembre. — La cour a tenu hier une séance secrète pour la lecture des documents que le public ne doit pas connaître. Il est peu probable que le verdict soit rendu avant la semaine prochaine.

Berlin, 16 décembre. — Le baron Holstein a été entendu : il a déclaré qu'il avait été chargé par Bismarck de surveiller d'Armen. Le procureur général a protesté contre ce témoignage qui, dans l'opinion publique, fait et fera des déclara tions non prouvées sur ce sujet. Le conseil a voté la récusation des documents sans avoir jamais entendu l'interrogatoire de l'accusé. Les résolutions communiquées à la Presse de Vienne devaient être en rapport avec les employées comme armes dans une campagne contre le prince de Bismarck, mais l'accusé se retire avant que l'attaque n'ait commencé. Le crime était sans excuse et était encore aggravé par le rang occupé par l'accusé dans l'administration impériale, dont il dépendait pour ce qu'il avait privé des droits civils. Il a conclu en demandant une condamnation à deux ans et demi d'emprisonnement.

Berlin, 15 décembre. — Les avocats de M. d'Alton, MM. Dock et Brun & Munkel, ont dit, le premier, que même si les documents qui paravaient dans les journaux de Vienna avaient été publiés par D'Alton, il ne pouvait légalement être poursuivi pour ce fait, parce que ces archives étaient sa propriété privée et qu'il n'aient été réduits ces papiers que pour son propre usage. Aucun motif n'a été donné pour établir une telle thèse. L'avocat de D'Alton a toutefois estimé qu'il devait donner à ces papiers, puisque le ministre des affaires étrangères avait déclaré, dans une interview à la presse, qu'il possédait ces documents. L'accusé prétend, lorsqu'il fut interrogé par le ministère des affaires étrangères, qu'il avait acheté ces documents au nom de son droit à leur possession. M. Munkel a dit que ces juges avaient bennin dans cette affaire de leur impartialité habillette. Il a ajouté qu'ils étaient insensiblement soumis à une influence venant de l'autorité. L'instruction a été repoussée par le conseil. La partie à démontrer est la malversation. Il a dit qu'il y avait des documents relatifs à l'affaire du juge Klemm. Il a déclaré que les juges allemands étaient censés l'honneur de sa jeunesse. Bien qu'il pouvait reconnaître l'innocence du litigé, il se sentait contraint de faire ce qu'il faisait. Il pouvait jurer qu'il s'avait communiqué avec cette personne illégale. Le juge Klemm sera probablement rappelé samedi prochain.

NOUVELLES DIVERSES

Londres, 18 novembre. — Une dépêche de Copenhague au *Sinclair* dit que les radicaux ont introduit dans la Chambre basse une loi qui abolit les droits d'affrètement et les titres de noblesse. Elle a été renvoyée à un comité spécial. Si elle passe dans la Chambre basse, la Chambre haute la rejetera certainement.

Vienne, 18 novembre. — Trente-deux Turcs accusés du massacre des Monténégrins ont été condamnés à 20 ans de prison. Le châtiment est considéré comme trop léger pour le crime, et cette indulgence de la Turquie a causé beaucoup d'émotions dans le Monténégro.

Constantinople, 20 novembre. — Le ministre des Etats-Unis a adressé une note officielle au grand-vizir, dans laquelle il proteste contre l'invasion des missions des missionnaires américains en Syrie et réclame la protection du gouvernement. Le vizir a répondu en promettant de faire droit aux réclamations.

Londres, 23 novembre. — En vue de l'expédition polaire qui doit être organisée par le gouvernement britannique, lady Franklin a renouvelé son offre d'une récompense de 10,000 dollars pour la découverte des manières de l'expédition de sir John Franklin.

découverte des papiers de l'expédition de sir John Franklin.

Buenos-Ayres, 4 décembre. — Il est officiellement annoncé que le général Mitre ayant été défait et se trouvant poursuivi de trop près par les troupes du gouvernement a proposé des termes de capitulation qui ont été rejettés. Il s'est définitivement rendu sans conditions avec son armée et la paix a été rétablie dans la province de Buenos-Ayres. Les troupes du gouvernement sont à la poursuite de Drendon-Ayres, dont l'avant-garde a été défaite.

Saint-Pétersbourg, 11 décembre. — La campagne russe contre les Turcomans à Kiva a commencé. Deux colonnes sont en mouvement et l'une a déjà traversé le Aune Darya et opéré sur le territoire ennemi. Des nouvelles sont arrivées des pertes subies par l'armée turque de la partie centrale de l'Asie centrale, au Kazakhstan, de la première caravane russe qui a jamais pénétré dans ce pays. Les nouvelles données par la caravanie constatent des agitations hostiles parmi les tribus causées par les menées des agents an-

(Mémoires extraits de l'Historie de Syrie)

FRANCE

Paris, 31 décembre. — Le Président a réuni en conférence les chefs des principaux partis politiques afin de discuter la question des lois constitutionnelles. Il y a unanimité quant à l'importance d'examiner ces lois intégralement, mais il existe une grande divergence d'opinion au sujet de la transmission des pouvoirs.

Paris, 6 janvier. — Dans un message à l'Assemblée nationale, le président Mac-Mahon a demandé aux députés de voter premièrement sur le projet de loi portant création d'une seconde Chambre. L'Assemblée a repoussé la proposition par 429 voix contre 250. À la suite de ce vote, les ministres ont offert leur démission.

Paris, 12 janvier. — Les tentatives faites par le maréchal Mac-Mahon pour constituer un nouveau ministère ont échoué ; les ministres en fonctions garderont provisoirement leurs portefeuilles. La crise continue.

ESPAGNE

Madrid, 31 décembre. — Il vient d'être lancé un manifeste par lequel Don Alphonse, fils d'Isabelle II, est proclamé roi d'Espagne.

Londres, 2 janvier. — Le prince Alphonse est entré en Espagne. Il a partout été reçu au milieu du plus grand calme. Il est maintenant à Madrid. Le changement s'est effectué sans effusion de sang. Un ministère libéral a été formé.

Madrid, 5 janvier. — En conséquence du pronunciamento et de la réception faite au prince Alphonse, le maréchal Serrano et sa famille se sont retirés en France.

Madrid, 12 janvier. — Le prince Alphonse a visité Barcelone ; y a été reçu avec un grand enthousiasme. Une imposante procession religieuse a eu lieu à cette occasion. — La Russie, l'Allemagne et l'Autriche se sont concertées pour reconnaître le prince Alphonse comme roi d'Espagne.

Éboué, 12 janvier. — La souveraineté de l'Allemagne du prince Alphonse comme roi d'Espagne paraît presque mature. Cette reconnaissance n'aura lieu, dit-on, que si le gouvernement espagnol abroge un décret suspendant deux journaux protestants et fermant à Cadix une chapelle du culte réformé. Les compagnies allemandes sont rentrées à Santander.

ALLEMAGNE

Londres, 20 décembre. — Le comte d'Artaud a été condamné trois mois d'emprisonnement. — Le Reichstag, ou Diète du royaume, a passé, par 199 voix contre 10, un vote de confiance en faveur de Bismarck. L'empereur, de son côté, a refusé d'accepter la démission offerte par ce dernier de ses fonctions de ministre des affaires étrangères et de chancelier de l'empire à la suite d'un vote de parlement blâmant les poursuites dirigées contre le rédacteur du journal ultranational *Germania*.

